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También hablan de una política monetaria óptima y de la instrumentación de 
reformas estructurales: Vanessa Rubio 

 
 

Extracto de la entrevista con la subsecretaria de Hacienda y Crédito Público, 
Vanessa Rubio, en el noticiero “Enfoque Primera Emisión”, conducido por 

Leonardo Curzio y Martín Carmona en Núcleo Radio Mil. 
 

 
LEONARDO CURZIO: Bueno y seguimos con la información. Martín, hace un rato nos decías 
que Standard and Poor's mejora la perspectiva de la calificación soberana de México, de 
negativa a estable.  
 
MARTIN CARMONA: Y eso, Leonardo, a final de cuentas lo que nos repercute como país es 
pagar menos intereses a la hora de contratar deuda, esa es parte del efecto que tiene el 
hecho de mejorar en la calificación por parte de las empresas calificadoras.  
 
LEONARDO CURZIO: Muy bien, si te parece nos enlazamos con la subsecretaria Vanessa 
Rubio. Subsecretaria, ¿cómo está? Buenos días.  
 
VANESSA RUBIO: Buenos días, estimado Leonardo, me da mucho gusto saludarle y desde 
luego a su auditorio.  
 
LEONARDO CURZIO: A mí más. A ver, por qué no le cuenta al auditorio cuáles son, desde el 
punto de vista del gobierno, los efectos benéficos que tiene esta recalificación de Standard 
and Poor's, o sea, revisan la calificación soberana de México de negativa estable. 
Subsecretaria.  
 
VANESSA RUBIO: Es correcto. Pues yo creo que es un cambio importante pasar a una 
perspectiva estable, además como lo plantea Standard and Poor's es la perspectiva que ve 
dentro de los próximos 24 meses y esto pues refrenda que hemos seguido con políticas 
sanas, con políticas responsables en  la parte fiscal, eso se reconoce mucho en el 
documento que publicaron ayer, que hemos sido capaces de cumplir con las metas fiscales, 
con el proceso de consolidación multianual fiscal, s decir, que venimos reduciendo nuestros 
niveles de deuda como lo habíamos programado como porcentaje del PIB.  
 
Y por el otro lado, también hablan de una política monetaria óptima y de la 
instrumentación de reformas estructurales que han permitido crecimiento y generación de 
empleo entre otros. 
 
Entonces es este refrendo y por el otro lado, como bien señalaba Martín, tiene efectos 
colaterales positivos. Sin duda una posible mayor demanda de los bonos mexicanos, ayer 
veíamos ya algún efecto en el tipo de cambio, que esto bueno, hay que estarlo 
monitoreando día a día y nada está dicho en el mercado cambiario por tanta volatilidad que 
hay en el mundo, pero es un buen refrendo de que las políticas que hemos seguido han sido 
consistentes, han sido positivas, y nos han hecho sobre todo, Leonardo, sumamente fuertes 
y resistentes ante tantos choques externos que hemos tenido.  


